
COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

III  COMMISSIONE 
Via Bonanno, 51 Tel. 0917408264 

terzacommissione@comune.palermo.it  
 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                
VERBALE n. 158 del 27/08/2020      Approvato il 28/08/2020 
ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 335/20 del 28/07/2020  
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00 – 09.00  
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA  ORE 09.04 
CONSIGLIERI 
PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 
1° appello 

ORA 
USCITA 
1° appello 

ORA 
ENTRATA 
2° appello 

ORA 
USCITA 

 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 
2° appello 

Caracausi Paolo 
 

P ---- ---- 09,04 10,30   

Ficarra Elio  P ---- ---- 09,04 10,15   

Amella Concetta P ---- ---- 09,12 10,30   

Giaconia Massimiliano 
 

P ---- ---- 09,04 10,30   

Meli Caterina 
 

P ---- ---- 09,06 10,30   

 
 

L’anno 2020, il giorno 27 del mese di agosto la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 
materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. 
n. 335 del 28/07/2020, in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 
collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 
convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51. 
Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà 
visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente 
verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti 
trattati nel corso della seduta.  
 
Alle ore 08.00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 
 
Alle ore 09,04 oltre al presidente Caracausi, sono  presenti i consiglieri Ficarra, Giaconia.  
 
Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Scafidi e dalla segreteria al completo, 
constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  
 
All'O.d.G: 
1) Programmazione lavori di Commissione; 
2) Incontri con gli assessori e con i dirigenti degli uffici; 
3) Lettura e approvazione verbali.  
  
In ordine al primo punto la segretaria verbalizzante informa la Commissione che giovedì 3 
settembre alle ore 9.00, a seguito di interlocuzione telefonica con la segretaria del Presidente della 
Rap, è stato concordato l'incontro per discutere sul servizio di raccolta differenziata, invito da 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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estendere anche al direttore generale ed alla dirigente del servizio di raccolta differenziata ed 
indifferenziata della medesima Società partecipata ed al comandante della P.M. Inoltre, su 
richiesta del cons. Amella, comunica che la segretaria supplente Gnoffo ha contattato l'Amat ed è 
emerso che il P.I. di detta partecipata non è ancora stato approvato dai Soci.  
 
Alle ore 09,06 entra il cons. Meli. 
 
La seduta prosegue con la programmazione dei lavori.  
 
Alle ore 09,12 entra il cons. Amella. 
 
Prende la parola il cons. Amella che chiede quali sono i siti dove verranno  istallate  le 
telecamere nelle zone delle discariche abusive. Il Presidente pensa che sia opportuno non sapere 
tale informazioni ed argomenta in merito. Ricorda, altresì, che le telecamere installate saranno 
solo 10 su circa 160 siti particolarmente attenzionati e ritiene che tale numero sia esiguo e si 
auspica che le 50 telecamere promesse verranno fornite.  Si apre un dibattito in merito e la 
Commissione si determina di parlarne all'incontro del 3 settembre p.v. con la Rap per 
comprendere meglio il criterio di scelta dagli Uffici competenti.  
 
Per il cons. Giaconia sarebbe opportuno che in C.C. si prelevi il Regolamento sui Rifiuti e 
comunica che questo potrebbe essere un valido strumento.  
 
Esaurito l'argomento, si passa al secondo punto all'Odg. 
 
In Ordine al secondo punto in data odierna sono stati convocati l'Assessore Marino, il neo 
dirigente del Settore Verde dott. Puleo,  i dipendenti del medesimo ufficio il dott. La Mantia  e la 
dott.ssa Placenza che non presenzierà per impegni istituzionali assunti in precedenza. 
L'argomento in trattazione riguarda la potatura e la cura del verde in Città.  
 
Il Presidente saluta i convenuti e nel complimentarsi col nuovo dirigente per l'incarico assunto 
introduce l'argomento in trattazione e nello specifico lamenta l'assenza di un piano di potature, 
specie nelle zone periferiche e chiede quali sono i programmi che l'Amministrazione sta mettendo 
in atto, anche in considerazione dei numero esiguo dei dipendenti del Settore verde. Ricorda, 
altresì, che spesso gli alberi ostruiscono  l'illuminazione pubblica.  
 
Interviene il dott. Puleo che introducendo l'argomento, riferisce che gli alberi vengono studiati e 
calibrati secondo le necessita, con una classificazione di rischio contraddistinto con le lettere 
A,B,C,D. Sta organizzando un piano di lavoro preventivo afferente sia la potatura che la 
dismissione degli alberi, Ricorda che  le risorse  tecnico/manutentive all'Amministrazione  non 
sono sufficienti e nella maggior parte dei casi si va dietro alle emergenze continue.  
 
Interviene il dott. La Mantia che specifica che sia la potatura che l'abbattimento camminano 
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insieme ed ovviamente hanno priorità  di intervento gli arbusti  studiati con il monitoraggio del 
VTA  e poi a seguire si programmano gli altri interventi. Si apre un dibattito. Il Presidente ritiene 
indispensabile una programmazione relativa alla potatura legata al decoro della Città oltre che alla 
salute degli arbusti. Il dott. Puleo riferisce che i cestelli sono bloccati per la mancanza di revisione 
dei mezzi, e che quanto prima si risolverà, non appena si troveranno le risorse.  
 
Interviene nuovamente il cons. Giaconia che esterna le proprie preoccupazioni per il settore 
ritenuto strategico, sia per la straordinarietà che per la ordinarietà relativa alla cura della pianta e 
del verde. Spera che il nuovo dirigente avrà redatto un progetto del rilancio del settore stesso. 
Argomenta in tal senso.  
 
Interviene il cons. Amella che manifesta preoccupazione e disappunto perchè si attendeva una 
presentazione e manifestazione di intenti che andasse verso il rilancio del Settore verde, legata 
alla volontà che mirasse alla discontinuità con la precedente gestione. Ritiene indispensabile un 
incremento arboreo in Città. Argomenta sulla potatuta e sulla  capitozzatura, e ritiene che debba 
esserci un cambio di rotta a livello operativo.  
 
Il dott. Puleo ricorda che il Settore è stato abbandonato da anni dall'Amministrazione attiva, e 
pensare ad una programmazione , come richiesto dai consiglieri, è utopia. Si viene da una 
situazione di coma e riferisce che quanto richiesto, specie dalla consigliera, è quasi irrealizzabile. 
Lui si impegnerà, e farà il possibile se arriveranno le risorse economiche ed umane necessarie, 
perchè i mezzi in suo possesso sono scarsi.  
Si apre un dibattito fra le parti. 
  
Il Presidente si auspica che il Settore verde debba dialogare con la parte politica per una giusta 
ripartenza del Settore Verde e chiede alla segreteria di programmare un nuovo incontro a fine 
settembre.  
Il dott. Puleo ringrazia la Commissione per l'audizione e per la disponibilità.  
 
Alle ore 10,15 esce il cons. Ficarra.  
 
Interviene il cons. Meli che chiede il massimo impegno al dott. Puleo e concorda su quanto fin ora 
emerso durante il dibattito della seduta odierna.  
 
In ordine al terzo punto il Presidente si determina di approvare il verbale odierno nella prossima 
seduta utile.  
 
Il Presidente alle ore 10,30 dichiara chiusa la seduta.  

 

     ORARIO FINE SEDUTA  10,30  
          La segretaria verbalizzante                                     Il Presidente  
              Angela Scafidi           Paolo Caracausi  
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